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会議・打合せ・視察顛末書 

 記 録 者 石山 駿 

決裁 

市 長 副 市 長 教 育 長 部 長 課 長 課長補佐 
主 査 

係 長 
グループ員 

        

件 名 令和４年第１回龍ケ崎市教育委員会定例会 

年 月 日 令和４年１月２６日（水）午前１０時００分～午前１０時４２分 

場 所 龍ケ崎市役所５階第１委員会室 

出 席 委 員 
平塚和宏教育長，斎藤勝教育委員会教育長職務代理者，岡澤明子教育委員会委員，野

中浩教育委員会委員 

欠 席 委 員 髙橋伸子教育委員会委員 

傍 聴 者 なし 

出 席 者 

 教育部長                木村 博貴 
 教育総務課長              中村 兼次 
 文化・生涯学習課長           国松 美浩 
 指導課長                本橋 聡 
 教育センター所長            松谷 真一 
 学校給食センター所長          岩井 務 
 教育総務課長補佐            名島 正博 
 教育総務課長補佐            関ケ原 功 
 教育総務課総務グループ副主幹      石山 駿 

議 事 日 程 

１ 開 会 
２ 前回会議録の承認 
３ 教育長報告 
４ 議 事 

議案第１号 龍ケ崎市学校教育に係るＩＣＴ活用推進計画について 
報告第１号 専決処分の承認を求めることについて（龍ケ崎市教育委員会事務 

局職員の分限休職について） 
５ 報告事項 

(１)長山中学校区における小中一貫校設置に係る説明について 
６ 閉 会 

 
教 育 長 

 
 
 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 

（１）開会 
皆様こんにちは。委員の皆様方にはお忙しいところ，お集まりをいただきまして，

ありがとうございます。  
本日，髙橋委員が欠席されておりますが，定足数に達しておりますので，令和４年

第１回龍ケ崎市教育委員会定例会を開会いたします。 
（２）前回会議録の承認 
 はじめに，１２月定例会及び臨時会の会議録の承認を行います。会議録につきまし
ては，原案のとおりでよろしいでしょうか。 
 
異議なし。 

 
それでは，１２月定例会及び臨時会の会議録につきまして，原案のとおり承認い
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教 育 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教育センタ
ー 所 長 

 
教 育 長 

 
 

教育センタ
ー 所 長 

 
野 中 委 員 

 
 

教育総務課長 

 
 
 
 

指 導 課 長 
 
 
 
 

たします。 
 
（３）教育長報告 
続きまして，教育長報告をさせていただきます。 
（旧稲敷郡教育長会議，茨城県教職員組合稲北支部面談，県南教育事務所人事課

長・管理主事面接，茨城県市町村教育長協議会冬季研修会，愛宕中学校・城南中学校
統合準備学校間協議会，小中学校留守番電話対応開始，松葉小学校区協議会説明会，
新市長への教育委員会所管事業の説明会，校務支援システム養護教諭研修会，愛宕
中学校夜間開放協議，令和３年度龍ケ崎発見フォトラリー/マイライブラリー展，令
和３年度成人式典，埋蔵文化財所在の有無照会，市民遺産認定証交付式，みんなで楽
しむ弦楽オーケストラ，郡市社会教育委員連絡協議会 第２回研修会，学力診断の
ためのテスト，市民カウンセリング講座（上級 第５回），龍の子支援会議） 
 
私からの報告は，以上でございます。委員の皆様方から何かございましたら，お願

いいたします。 
    
特になし。 

 
（４）議案第１号 龍ケ崎市学校教育に係るＩＣＴ活用推進計画について 
それでは議事に入ります。議案第１号「龍ケ崎市学校教育に係るＩＣＴ活用推進

計画について」事務局から説明をお願いします。 
 

（教育総務課長 議案第１号について説明） 
 
ただいま，議案第１号について，説明がありましたが，これについてご質問等ござ

いましたらお願いいたします。 
 
 計画書に「母国語が日本語ではない児童生徒とのコミュニケーションや日本語指
導への活用を検討します。」とありますが，教育センターで日本語指導の先生を派遣
していますよね。今，このような日本語指導のソフトなどは開発されているのでし
ょうか。 
 
 特にソフトは使っていません。プリントを使った学習型でやっておりまして，ソ
フトがあるかどうかは把握しておりません。 
 
 アプリか何かがあれば，端末は持っているわけですから，それを使った日本語学
習ができれば有効かと思います。 
 
 今後研究していきたいと思います。ありがとうございます。 
  
 
 今までの一般の教科書であれば無償だけれども，デジタル教科書はお金がかかる
と聞きました。今後どのようになるのでしょうか。 
 
 おっしゃる通りで，デジタル教科書は非常に高いです。国の方の動きとして，次の
学習指導要領の改訂時には無償で配布することで検討していると聞いています。国
の方もＩＣＴ教育や機器の整備を積極的に進めてきましたので，おそらく無償にな
るのではないかと考えています。 
 
 来年度は，英語と，学校毎に選択した算数若しくは理科のデジタル教科書が配布
される予定です。ただし，１００％配布されるわけではなく，国の方からは８割程度
と言われています。龍ケ崎市だと，配布校は１３校か１４校と言われていますが，希
望しているのが１４校なので，来年度は希望校すべてに，英語と，もう一つ算数か理
科の選択した方が導入されます。 
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教 育 長 

 
指 導 課 長 

 
教育総務課長 

 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教育総務課長 

 
 
 

教 育 長 
 

教育総務課長 

 

指 導 課 長 
 
 
 
 

教育総務課長 

 

 

 

 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 
 

教 育 長 
 
 

全 委 員 

 
 来年度は国が負担し，市の負担はないということですね。期間は１年だけですか。 
 
 １年だけです。 
 
 次回の指導要領改訂時にデジタル教科書の無償化が見込まれますが，その前段階
として一部教科書を試験的に配布しているということだと考えています。 
 
 全部の教科書をデジタルにしたら大変だと思います。紙の教科書の方がいい教科
というのもないわけではない。その中で希望を聞いてみると，英語，算数，理科はデ
ジタル教科書の方がいいよねという声がある。それを全部デジタルに置き換えると
却って無駄や効率が悪くなることもあると思います。 
 
 昨年度ですが，国の予算を活用して，指導者用の教科書はそろえました。教科によ
っては，デジタル教科書が用意されていないものもありますが，現状用意されてい
るものはそろえました。 
 
 指導者用のデジタル教科書さえあればそれで足りるという場面もありますよね。 
 
 電子黒板を活用して指導している例もあると聞いています。 
 
 補足ですが，デジタル教科書についても，紙がそっくりそのままデジタルになっ
たものなのか，例えばタップすると必要な資料にアクセスできるものにするのか，
国でも検討しているようです。ただし，その場合，配線や通信速度をどうするのかと
いった問題があり，県の指導主事と相談しているところです。 
 
 先ほどＩＣＴ計画の説明のなかで，高速通信の整備に少々問題があると申し上げ
ましたが，そのあたりは国でも把握しているようです。一昨年の通信機器の工事で
も，市内全校で３，４億円とかかっていますので，国の財政的支援を受けながらでな
くては厳しいのですが，そのあたりは国でも検討してくれているようです。 
 
はい。ほかに質問がなければ，議案第１号について，原案のとおり決することに，

ご異議ありませんか。 
 
異議なし。 

 
異議なしと認め，議案第１号については，原案のとおり可決されました。 
 

（５）報告第１号 専決処分の承認を求めることについて（龍ケ崎市教育委員会事 
務局職員の分限休職について） 
続きまして，報告第１号「専決処分の承認を求めることについて（龍ケ崎市教育委

員会事務局職員の分限休職について）」事務局から説明をお願いします。 
 
（教育部長 報告第１号について説明） 
 
ただいま，報告第１号について，説明がありましたが，これについてご質問等ござ

いましたらお願いいたします。 
 
 特になし。 
 
 それでは，報告第１号について，原案のとおり承認することに，ご異議ありません
か。 
 
 異議なし。 
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教 育 長 

 
 

教 育 長 
 

 
 
 

教 育 長 
 

教 育 長 
 

教育総務課長 

 
教 育 長 

 
 

教 育 長 
 
 

事 務 局 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 

斎 藤 委 員 
 
 

指 導 課 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 

指 導 課 長 
 

 
 異議なしと認め，報告第１号については，原案のとおり承認されました。 
 
（６）報告事項１ 長山中学校区における小中一貫校設置に係る説明について 
次に報告事項です。報告事項１「長山中学校区における小中一貫校設置に係る説明

について」事務局から説明をお願いします。 
 
（教育総務課長から説明） 
 
ただいまの説明について，ご質問等ございましたらお願いいたします。 
 
学校統合については，異論はなく，問題は跡地利用ということですね。 
 
はい。 
 
そうなると，教育委員会の手を離れ，企画課が所管となるでしょうから，よく連携

してもらいたいと思います。 
 
ほかにご質問がなければ，閉会したいと思います。議事につきましては以上です

が，事務局から連絡事項がございます。 
 
お配りした資料が令和３年度卒業式の日程と出席者の案です。中学校が３月１１

日金曜日，小学校が３月１８日金曜日となっております。事務局で出席者の案を作
成しましたので，ご確認をお願いします。昨年，一昨年同様，基本的には来賓はお招
きしない予定です。学校設置者として市の代表が１名出席する方法となります。当
日都合がつかない場合などは事務局にご連絡いただきたいと思います。 
 また次回日程について，２月の教育委員会定例会につきましては，２月１６日水
曜日の１４時から，また３月につきましては，３月２３日水曜日の１３時３０分か
ら総合教育会議を予定しております。教育委員会定例会は総合教育会議終了後の１
５時から開催することでお願い申し上げます。総合教育会議の議題ですが，長山中
学校区小中一貫校，次期教育プラン，教職員の働き方改革の３点を現時点では予定
しています。 
 
付け加えまして，３月１４日月曜日に教職員の定期人事異動の内示が予定されて

います。内示を教育委員会で議決する関係で，その時期に臨時会の開催が予定され
ていますので，お含みください。 
 
ひとつよろしいでしょうか。明日からまん延防止等重点措置が適用されますが，

学校やその他施設について，教育委員会はどのように取り扱うのでしょうか。 
 
まず，まん延防止等重点措置適用前の状況をご説明します。中学校ではスキー学

習を計画しておりましたが，感染状況を鑑みて校長会との協議を経て中止しました。
キャンセル料は市で負担ということで対応します。また，学級閉鎖，学年閉鎖が８箇
所あります。昨年１２月までの２年間で発生した児童生徒の新型コロナウイルス陽
性者は３４人でした。それが，１月１２日から昨日夕方までで４７人発生していま
す。コロナ不安で登校できない児童生徒については自宅で学習をすすめてもよい。た
だし，自宅で学習できるよう授業のライブ配信を学校にお願いしています。学級学年
閉鎖となっているクラスのお子さんについてもほとんどの子は元気なので，端末を
配布し授業をライブ配信しております。 

 
学級閉鎖の基準を確認させてください。 
 
学級閉鎖については，クラス内で陽性者が複数発生した場合，若しくは陽性者が

１名発生し，かつ風邪症状のある者が複数名発生した場合は，学校医と相談したうえ
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教 育 長 
 
 
 

指 導 課 長 
 

教 育 長 
 
 
 

斎 藤 委 員 
 

指 導 課 長 
 

教 育 長 
 
 

斎 藤 委 員 
 

教 育 部 長 
 
 

斎 藤 委 員 
 

教 育 長 

で閉鎖しています。 
また，濃厚接触者を教えろといった問い合わせが多く，みなさん不安に思ってい

らっしゃるようです。現在業務がひっ迫している保健所に代わって，学校と教育委員
会で協力して，濃厚接触者の確認を行っています。マスクをきちんと着用せず１５分
以上会話をした場合や同居の家族の場合を濃厚接触者とし，それ以外の場合，例えば
同じ部活や同じクラスに関しては接触者として計上するよう県から資料がきており
ます。希望者には検査ができるよう学校と連絡をとりながら，民間の検査機関に検査
依頼をしているところです。 

 
誰が陽性になったのか教えろという強い申し出があるようです。心配はわかりま

すが，県の指導に従いながら，陽性者等に配慮して対応しもらいたいと思います。 
ちなみに，中学生の陽性者もいましたか。 
 
中学生の陽性者は１名です。 
 
ワクチンを打った中学生と打っていない小学生の違いがはっきりと表れていると

思います。５歳から１１歳の子どもへの接種も始まるようですので，それまでの我慢
かなと思います。 

 
日常生活は従来のままということですね。 
 
はい。日常生活に関してはそうです。 
 
部活動の対外試合，大会参加，合宿は中止していますが通常の練習は認めていま

す。 
 
コミュニティセンターの取扱いはどうですか。 
 
龍ケ崎市民の利用に限って利用可としています。文化会館，歴史民俗資料館，図書

館についても同様です。 
 
わかりました。ありがとうございます。 
 
新型コロナウイルスが問題となってから２年間，多少の問題もあったけれど，教

育委員会，学校現場，子ども達は頑張ったと思います。学校行事が中止となり，子ど
もがかわいそうだ，どうしてくれるんだとの苦情もあったけれども，子どもたちに
は，代替行事から非常に教育的な価値を見出していただいたかなと思います。将来，
この２年間の経験が子どもたちの人生の中で生きてくる時が必ずあると思います。 
卒業式についても，参加人数の制限はあるにしても，２年前とは違って実施でき

そうです。卒業式をやらないという選択肢はないのかなと。２年間の経験で，感染症
対策をしっかりやれば実施できるとある程度見えてきたのも成果なのかなと考えて
います。 
何か不明な点があれば遠慮なくお申し出いただきたいと思います。それでは，以

上をもちまして，本日の会議を終了させていただきます。お疲れさまでした。 
 
【議決事項】 
議案第１号 龍ケ崎市学校教育に係るＩＣＴ活用推進計画について 
報告第１号 専決処分の承認を求めることについて（龍ケ崎市教育委員会事務 

局職員の分限休職について） 
 
【会議録調製年月日】 
         令和４年１月２７日 
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【会議録調製者】  
         龍ケ崎市教育委員会事務局 教育総務課 
               総務グループ 副主幹 石山 駿 
 
龍ケ崎市教育委員会会議規則第１５条及び第１６条の規定により，この会議録を

調製させ，署名する。 
                     教育長  平 塚 和 宏 

情 報 公 開 公開 

非公開（一部非公開を含む）とす

る理由 

（龍ケ崎市情報公開条例第９条 号該当） 

  

公開が可能となる時期（可能な範

囲で記入） 
年  月  日 


